

## ESCALE À BANYULS-SUR-MER

UNE VILLE À L'ACCENT CATALAN ET LE COEUR DU SUD



© Laurent Lacombes

**Blotti au creux des Pyrénées, une plage, un port, des vignes, voilà ce que vous découvrirez en arrivant à Banyuls-sur-Mer. Votre curiosité vous poussera ensuite dans les belles ruelles du Cap d'Osna puis un peu plus loin, jusqu'au Puig del Mas, ancien oppidum romain où l'esprit du village demeure des plus vifs. Banyuls-sur-Mer est aussi la patrie du célèbre sculpteur Aristide Maillol, un magnifique musée lui est consacré. Le village possède un vignoble réputé qui s'étend sur plus de 6000 km de terrasses et murettes. C'est sur ce terroir que naît le vin qui porte le nom de « Banyuls ».**



thèmes, travail sur différents matériaux... couvrant l'ensemble de la carrière de Maillol ; les sculptures iconiques grandeur nature ; le cabinet des petits dessins ; enfin, un double espace d'œuvres des années 1930 et 1940, avec d'une part les dernières peintures et d'autre part les dessins de grand format.

Le musée organise deux expositions temporaires par an, consacrées à l'art des XX<sup>e</sup> et XXI<sup>e</sup> siècles. Depuis l'ouverture au public, plus de 70 expositions temporaires ont ainsi été présentées, parmi lesquelles Poliakoff, Morandi, Klimt, Toulouse Lautrec, Bonnard, Vallotton, Frida Khalo et Diego Rivera, Miro, Bacon, Basquiat, Keith Haring, Raushenberg, Condo, les grands maîtres naïfs, etc. [www.museemaillol.com](http://www.museemaillol.com)

© OT de Banyuls-sur-Mer

de visite original et une vue exceptionnelle sur l'arrière-pays banyulenc. Les visiteurs découvrent trois espaces extérieurs et intérieurs.



© Laurent Lacombes

### LE MUSÉE MAILLOL

L'espace du musée Maillol est un lieu chargé d'histoire qui offre aujourd'hui quelque 4 250 m<sup>2</sup> de surface et abrite la plus grande collection d'œuvres de Maillol au monde ainsi que les collections d'art du XX<sup>e</sup> siècle de Dina Vierny. Le parcours, à la fois chronologique et thématique, de la collection permanente est réparti dans plusieurs salles : les premières peintures et sculptures sur bois (1880-1900) ; la tapisserie (1895-1900) ; le comparatif des statuettes en bronze, terre cuite et plâtre (par sujets d'étude,

### CAVE TERRES DES TEMPLIERS

Afin de rendre hommage aux Templiers qui ont tant apporté à nos vins, à nos Vignerons qui travaillent notre terroir de schiste, à notre histoire qui a traversé les années, et à nos terres préservées, entre mer et montagne, soleil et vent... Nous avons initié une réflexion avec nos clients, avec nos vignerons, avec les employés de la cave et avec nos représentants sur la signification de notre nom.

[www.terresdestempliers.fr](http://www.terresdestempliers.fr)

### BIODIVERSARIUM - OBSERVATOIRE OCÉANOLOGIQUE

Le premier enjeu de la protection de la nature est de connaître les espèces et leur habitat. L'OOB a toujours été impliqué dans diverses actions de sensibilisation à l'environnement marin. La valorisation de ses travaux de recherche s'appuie sur un service de médiation scientifique, le Biodiversarium. Composé d'un Aquarium et d'un Jardin méditerranéen, le Biodiversarium sensibilise et éduque tous les publics à la biodiversité locale, grâce aux recherches menées à l'OOB depuis plus de 130 ans !

[www.biodiversarium.fr](http://www.biodiversarium.fr)

### JARDIN MÉDITERRANÉEN

Situé dans un cadre exceptionnel, surplombant la vallée de Baillaury, le Jardin méditerranéen du Mas de la Serre est la facette terrestre du Biodiversarium.

Ce parc de 3 hectares, situé sur les hauteurs de Banyuls-sur-Mer, vous promet un agréable moment de détente et de découverte. Suspendu au-dessus de la vallée du Baillaury, il offre un parcours

Contact OFFICE DU TOURISME  
[ot.banyuls@gmail.com](mailto:ot.banyuls@gmail.com)  
04 68 88 31 58

Club des croisières Port-Vendres/Côte Vermeille  
Quai de la Presqu'île BP37  
66664 Port-Vendres Cedex - France  
Tél. +33(0)6 23 60 2585  
[contact@cruises-cotevermeille.com](mailto:contact@cruises-cotevermeille.com)  
[www.cruises-cotevermeille.com](http://www.cruises-cotevermeille.com)

CCI PYRÉNÉES ORIENTALES

PYRÉNÉES ORIENTALES  
le Département



## GETAWAY TO BANYULS-SUR-MER

A CITY WITH CATALAN ACCENT AND THE HEART OF THE SOUTH



**Nestled in the Pyrenees, a beach, a harbor and vineyards - that's what you'll discover when you arrive in Banyuls-sur-Mer. Your curiosity will then lead you to the beautiful narrow streets of Cap d'Osna, then a little further on to Puig del Mas, an ancient Roman oppidum where the village spirit is still very much alive. Banyuls-sur-Mer is also home to the famous sculptor Aristide Maillol, to whom a magnificent museum is dedicated. The village boasts a renowned vineyard that stretches over 6,000 km of terraces and walls. This is where the wine that bears the name «Banyuls» is made.**



### BIODIVERSARIUM - OBSERVATOIRE OCÉANOLOGIQUE

The first issue of nature protection is to know the species and their habitat. The OOB has always been involved in various actions to raise awareness of the marine environment. The promotion of its research work is based on a Scientific Mediation service, the Biodiversarium. Composed of an Aquarium and a Mediterranean Garden, the Biodiversarium raises awareness and educates all types of audiences about local biodiversity, through research carried out at the OOB for more than 130 years!

[www.biodiversarium.fr](http://www.biodiversarium.fr)

### MEDITERRANEAN GARDEN

Located in an exceptional setting, overlooking the Baillaury Valley, the Mediterranean Garden of Mas de la Serre is the terrestrial facet of the Biodiversarium.

This 3-hectare park, located on the heights of Banyuls-sur-Mer, promises you a pleasant moment of relaxation and discovery. Suspended above the



Baillaury valley, it offers an original tour route and an exceptional view of the Banyulenc hinterland. Visitors discover three outdoor and indoor spaces.



### THE MUSEUM MAILLOL

The space of the Maillol Museum is a place steeped in history which today offers some 4,250 m<sup>2</sup> of surface area and houses the largest collection of works by Maillol in the world as well as the 20th century art collections of Dina Vierny. The route, both chronological and thematic, of the permanent collection is distributed in several rooms the first paintings and wood carvings (1880-1900); tapestry (1895-1900); the comparison of bronze, terracotta and plaster statuettes (by study subjects, themes, work on different materials...)

covering Maillol's entire career); the iconic life-size sculptures; the cabinet of small drawings; finally, a double space of works from the 1930s and 1940s, with the latest paintings on the one hand and large format drawings on the other.

The museum organizes two temporary exhibitions per year, devoted to 20th and 21st century art. Since opening to the public, more than 70 temporary exhibitions have thus been presented, including Poliakoff, Morandi, Klimt, Toulouse Lautrec, Bonnard, Vallotton, Frida Khalo and Diego Rivera, Miro, Bacon, Basquiat, Keith Haring, Raushenbergs, Condo, the great Naïve Masters, etc.

[www.museemaillol.com](http://www.museemaillol.com)



### CELLAR TERRES DES TEMPLIERS

In order to pay tribute to the Templars who have brought so much to our wines, to our Winegrowers who work our shale terroir, to our history which has spanned the years, and to our preserved lands, between sea and mountain, sun and wind... We have initiated a reflection with our customers, with our winegrowers, with the employees of the cellar and with our representatives on the meaning of our name.

[www.terresdestempliers.fr](http://www.terresdestempliers.fr)